

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Preparar la salida

Realmente no debe considerarse como inopinado en la política española que un Gobierno, en plenitud de vida, haga la Institución de heredero y prepare su sucesión. En los tiempos que algunos llaman venturosos, y que comparados con los subsiguientes no se puede dudar que lo fueron, había dos máquinas de gobernar, la liberal y la conservadora; y cuando una se iba a acabar, se enviaba al taller de reparaciones, y la substituíala la de otra época. El heredero y el substituto eran conocidos. La ley fundamental dice que el Rey nombra y separa libremente a sus ministros; pero en la realidad, la designación la hacen los jefes de los partidos de turno. De acuerdo éstos, siempre podía improvisarse, incluso en horas, la solución, sin que el régimen diera la menor señal de agotamiento. Mas adelante ya acontecieron las cosas de otra manera; ya existía el problema de la sucesión y, sin dudar, fué este uno de los que más preocuparon a don Antonio Maura, quien en plenas Cortes dijo a cierto grupo liberal, ocupante del Poder a la sazón, que ni le heredaría, ni le substituiría. Posiblemente arrancó de esa actitud del insigne político, desde su punto de vista justicidista, la última profunda división de los conservadores, que del siglo al nuevo tuvieron mayor unidad y entusiasmo que nunca. Y luego equívocos y dividido los dos partidos, bien se advirtió como luchaban encarnadamente por la herencia.

El caso de ahora es diferente. En sí misma, la Dictadura, en cuanto representa la excepción, no puede aspirar a tener mañana. El general Primo de Rivera, desde que ocupó el Poder, ha estado mirando a la puerta de salida no para escapar, sino para salir digna y altivamente cuando llegara la oportunidad, y dejando en buenas manos, en las de personas que merezcan confianza, la herencia, para que no la derrochen ni siquiera la malgastan.

En buena cuenta, o en mala, pues de las dos maneras podría decirse, los egoístas y los desalmados se desprecupan del porvenir: la frase «detras de mí el diluvio», es propia de un monstruo de egoísmo o de perversión. Los hombres de elevación mental y moral, piensan y sienten, así en la vida privada como en la pública por modo completamente distinto y aspiran a ser continuados, a ser perpetuados espiritualmente en sus ideas, en sus sentimientos, en sus generosidades, en sus ansias nobilísimas de engrandecer, en el orden privado la familia, en el público al patria.

Si España hubiese tenido la gran desventura de un dictador egoísta o desalmado, no estaría planteado seriamente y a conciencia este problema trascendental de la sucesión porque creería que todo terminaba con él porque no le importaría lo que viniese detrás de él. Es suerte que el general Primo de Rivera sea hombre de fiatura y exquisitez de espíritu, de gran sensibilidad y de conciencia escrupulosa; todo lo cual debe llevarle, no a la persuasión, sino a la creencia firmísima, de que por grandes que hubieran sido sus sacrificios personales y los méritos que contraiese con el ejercicio del Poder, todo resultaría estéril si faltase quien los recogiera y en lo que fuera posible y conveniente lo continuara; es decir si luego de haber preparado el terreno con profunda labor de cava, removiendo el suelo y aun el sub suelo, extriando las malas hierbas y arracando las raíces de las plantas improductivas o dañosas, después de haber sembrado la buena simiente se dejaba el tal terreno sin defensa de ninguna especie, bajo la amenaza del torrente que con frecuencia se desborda y pasaría por aquí con impetu arrollador...

Pues éste es el problema de la Dictadura y que con su clara inteligencia tan bien ha comprendido el dictador. Este no tiene, no quiere tener «mañana»; pero lo tiene la Patria; y por ella y para que en lo posible se porvenir sea brillante como un astro y majestuoso como el Cielo, ha de preparar la herencia al día siguiente, más que su crisis, el Gobierno dictatorial, procurando que los herederos no tengan la condición de disipadores, o la de dejarse ganar fácilmente por los dados a la disipación.

La empresa hay que reconocer que es árdua; pero de ella saldrá airoso el general (Primo de Rivera con el concurso de los españoles, de los muchachos españoles, de la inmensa mayoría de los españoles, católicos, monárquicos, devotos del orden, amantes de la paz, ganosos de que se dilate y cada día más se ilumine por el estudio y por el trabajo los horizontes de la Patria; los cuales católicos y monárquicos, jamás han sido ni serán obstáculo para los progresos legítimos, pero resistirán, por el bien de España y de la Monarquía, los mal disimulados intentos de los revolucionarios.

Miguel Pinaflor.

Adquiera V. el
ALTAVOZ PHILIPS
Características admirables
GASAU, MAYOR, 13

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Después de pasar una temporada con su madre la señora viuda de Braguehais han regresado a Valencia el capitán de Infantería don Víctor Braguehais y su bella esposa doña Concepción Barberá.

NOTAS VARIAS

Ha sido promovido al empleo de General de división y nombrado Gobernador militar de Ferrol el general de brigada Excmo. señor don Manuel González Carrasco, muy conocido en esta plaza donde ejerció el cargo de Sargento Mayor y jefe, de la censura de la prensa al adventamiento del nuevo régimen. En la actualidad venía ejerciendo el cargo de Jefe de la circunscripción de Melilla y el de Comandante general de Somatenes de la misma.

—Ha sido jubilado, fijando su residencia en Murcia, el distinguido Notario de esta ciudad don Napoleón Terrer.

ENFERMOS

Se encuentra enfermo el capitán de fragata don Ramón de Navia-Ossorio.

—Está enferma doña María Soler, viuda de Soler Espinosa.

—Se halla enferma doña Fidela Espartero, esposa del teniente de Alcalde don Mariano Pasqual de Riquelme.

LETRAS DE LUTO

Por el alma de nuestro querido amigo don Guillermo Merch y Mega (q. e. p. d.) se ha celebrado esta mañana un funeral en la iglesia parroquial de Santo Domingo, asistiendo numerosa concurrencia.

Referamos a la familia nuestro sentido pésame.



TEATROS

Principales

Mañana noche a las 10 y cuarto, se celebrará en este teatro la única audición los «Coros de Cosacos del Don-Platoff» que dirige Nicolás Krostrukoff con el arreglo al siguiente programa:

Primera parte

1. Don (Himno de los Cosacos del Don) N. Krostrukoff; 2. Señor, inspirad mi plegaria, Archangelak; 3. «Señor salvadnos», Canto religioso con solo de diácono, Tchesnokoff; 4. Marche, Kolattine; 5. Era el año 1893., Tralline.

Segunda parte

6. Steck-Rasin (Volg., Volg.); 7. «Duerme, hija mía», Romance Ruso, Schumsky; 8. Los Sirgadores del Volg., Archangelak; 9. Himno al General Platoff, Tralline.

Tercera parte

10. Rueda barrida por las nieves, Tralline; 11. Las campanas de la noche, Tralline; 12. Los Cosacos, Kolattine; 13. Danza, Canción popular.

OIRCO

Ha quedado aplazado el debut de la compañía de comedias Ledrón de Guevaro-Rivellés, anunciando para esta noche, verificándose probablemente mañana.

Doña Ana Ripoll

Dolorosa impresión ha causado en Cartagena la muerte de tan distinguida dama cartagenera que hoy a las siete de la mañana ha dejado de existir en Madrid después de recibir los Santos Sacramentos de penitencia, comunión y extrema unction.

De ilustre familia de héroes fué siempre su lema la ejemplaridad de su vida, siguiendo así ensañando su apellido con su conducta, con su talento y con el cúmulo de virtudes cristianas.

Su notable belleza fué siempre realzada con su sencillez, bondad y dulzura infantil.

De trato exquisito tuvo siempre para todos cuantos se honraron con su amistad, palabras de afecto y nunca con ningún motivo molestó a nadie y siempre su conversación fué de alabanza y defensa para sus amigos.

Hija amantísima y esposa ejemplar resistió siempre con gran paciencia y resignación cristiana las duras pruebas con que Dios la sometió y en su larga enfermedad y en la más larga enfermedad que anteriormente sufrió su esposo dió pruebas de fortaleza cristiana y amplitud.

Amante de su patria como la que más, fué en todas sus ausencias un gran defensor.

Muere en la plenitud de su vida, libre de ilusiones y proyectos. Dios que en su infinita sabiduría sabe por qué hace las cosas, ha sacado de este mundo de miserias en donde esta alma privilegiada no podía gozar de todo su esplendor.

La noticia de su muerte ha corrido velozmente por la ciudad, produciendo en todos dolorosísima impresión.

Ha desaparecido del mundo un ángel de paz y caridad, de ejemplo y virtudes cristianas, pero en el cielo hoy otro ángel más, una joya brillante que con su abnegada resignación y con la conformidad de la voluntad de Dios en sus largos sufrimientos ha sabido ganarse la gloria.

Benditos los que murieron como ha muerto tan ilustre cartagenera.

A su desconsolado esposo el Comendante de Marina don Julián Pellón, padre del Excmo. señor don Luis Ripoll, hermanas doña Mery, doña Magdalena y doña María Luisa, hermanos políticos el Contralmirante Excmo. señor don Agustín Cuevas, el Teniente Coronel de Artillería don Arturo Díaz Clemente, el Capitan de Fragata don Antonio Moreno de Guerra y demás familia acompañemos en su pena, deseándole una gran resignación cristiana para sobrellevarla.

A nuestros lectores pedimos una oración por su alma.

De Aviación

Ayer tarde llegó al Aeródromo de Los Alcázares procedente de Sevilla una escuadrilla de sesquiplanos «Breguet» mandada por el comandante señor A. del Vall.

En este Aeródromo tomarán parte en las prácticas de tiro y bombardeo aéreo que se verificarán en febrero próximo.

ANTONIO BERMEJO SANDOVAL

Mélico Dentista
Plaza de San Francisco 23 1.º
Consulta de 10 a 1 y de 4 a 7

DE FUTBOL

El próximo domingo Cartagena-Eliche

El próximo domingo y con motivo de haberse cambiado las fechas de la segunda vuelta de esta competición ligera a fin de que en la capital no se celebren en el mismo día dos partidos de campeonato se celebrarán los partidos que debían jugarse en la segunda fecha, esto es:

Cartagena-Eliche.

Abacete-Imperial.

Lorca-Hércules.

Esta jornada se presenta clara pues es de su poner que Cartagena, Abacete y Lorca salgan victoriosos en esta jornada con lo que el Abacete estaría por encima del Eliche y que daría el tercer lugar.

Por esta circunstancia tiene doble interés el encuentro del domingo en nuestro Stadium por que a buen seguro el Eliche vendrá a Cartagena con el ideal puesto en la victoria si no quiere quedar en un lugar poco halagüeño.

Y el Cartagena dándose cuenta de que el Eliche no es el Lorca saldrá dispuesto a vencer de forma que deje saltecha a la victoria.

Los demás encuentros los consideramos, como ya decimos antes, tácticos para los propietarios de los campos en que se han de jugar.

ORUTRA

Nota oficiosa del Cartagena F. C.
Hemos recibido la siguiente nota del «Cartagena F. C.» que desde luego no alude a nosotros:

Comienza a extenderse en un periódico local una campaña infundada que juzgamos no la creamos inspirada por móviles legítimos, pues producir a la larga, a pesar de la probada sensatez y cordura de los aficionados, el pernicioso efecto de desorientar a la opinión y entorpecer el normal desenvolvimiento de este club.

Ocasión ha tenido y tiene el articulista para informarse debidamente al objeto de no incurrir en manifiestas inexactitudes y errores de consideración, ya que las oficinas del Cartagena que antes visitaba con bastante frecuencia han estado y están siempre abiertas para la Prensa que de buena fe, quiere servir a los intereses deportivos locales. Y como no hemos de entablar discusión alguna, para que los señores socios puedan juzgar con conocimiento de causa se hace saber que todos los días hábiles exceptuando los miércoles y viernes, de siete a ocho de la noche se facilitarán en Secretaría cuantas noticias datos o antecedentes se pidan y que tengan relación con la gestión económica y deportiva de la sociedad que modestamente, pero con la mejor voluntad, realiza.—La Directiva.

NOTARIALES

La Gaceta publica una disposición anunciando la vacante de un notario en Cartagena, por jubilación de don Napoleón Terrer.

Esta vacante se cubrirá por el turno de antigüedad de clase.

También se anuncia una vacante, por traslado de don José Luis Martínez, cuya vacante se cubrirá por concurso de categoría.

En tercera plana originales de interés

GAS LEVANTE S. A.

ha recibido los aparatos más prácticos y económicos para usos domésticos.

Cocinando con Gas obtendréis limpieza, seguridad y comodidad.

PRECIOS REDUCIDOS

Exposición: Plaza de San Francisco número 23